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大班家长育儿经验分享(通用5篇)

当在某些事情上我们有很深的体会时，就很有必要写一篇心
得体会，通过写心得体会，可以帮助我们总结积累经验。心
得体会对于我们是非常有帮助的，可是应该怎么写心得体会
呢？下面小编给大家带来关于学习心得体会范文，希望会对
大家的工作与学习有所帮助。

小学生家长育儿经验分享心得体会篇一

对于孩子的教育，我们一向是在摸索中前进，一边汲取前辈
们的经验，一边结合自己孩子的特点开展教育。

儿子上幼儿园后，在老师们的精心培育下，正茁壮成长。他
的每一个进步都令我们为人父母者深感骄傲和自豪。首先要
求孩子的同时，我们自己就要做榜样。主动去了解孩子，尊
重他们的爱好。孩子喜欢什么或不喜欢什么都是孩子的权利，
父母应顺其天性，顺其自然，在沟通中善于发现孩子的兴趣、
爱好，并对孩子的兴趣进行正确的保护和培养，让兴趣成为
孩子走向成注意聆听，鼓励孩子多谈关于他自己的事。家长
关心孩子，不仅仅要用眼睛“看”，而且要用耳朵“听”。
这个“听”，就是要鼓励孩子多谈谈自己的事情。尊重孩子
的发言权，让他觉得自己很重要。人际交往中，我们明白这
样的一条原则：尊重他人发言权。

但在亲子交流中，家长们却往往忽略了这一点。很多家长习
惯以自己的意识领导孩子的行为当孩子发表言论的时候，或
者驳斥说“不懂就不要乱说”，或者毫不在乎地敷衍这样做
会减低孩子的存在感，让孩子产生“我的观点一点也不重
要”“我不值得尊重”的想法。.很多时候我们家长忽略孩子
的想法。孩子也是一个有自己需要和情感需求的独立个体，
对于孩子的要求，一些父母都是对孩子有求必应，吃的、用



的、穿的、玩的完全满足，甚至是不合理的要求也一概应允
在这方面是这样做的：当孩子想拥有一个个性喜欢的玩具或
其他方面的请求时，我们会和孩子约定好，如果每一天能好
好吃饭，在幼儿园能好好睡午觉，上课时能尽量认真听讲，
需要时能帮妈妈收拾整理。或者约定只能买一样。那末到时
候我们就会给买；而呢，也会很乐意并很努力地表现自己。

我觉得孩子在这个过程中学会了耐心地等待，增强了控制自
己的潜力，学到了一些做事的技能；而且还懂得了要想得到
什么东西，需要自己去努力，并付出相应的劳动或必须的代
价；也在无形中培养孩子的职责感。不仅仅是孩子，我们家
长也要以身作则，说到做到。给孩子做榜样。一切都是为了
孩子的健康成长。
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老师们好！家长们好！我是xx的爸爸，她在寮步中学的一学
期多以来。我很欣慰的是基本上能够适应中学的教学方法。
保持正常的学习状态，逐步引导入轨。虽然成绩跟小学相比
差得多，但我觉得新环境和学习态度有很大的关系。这就她
自身的问题在不断的暴露出来。学科的增多也是原因之一。
作为家长，我们如何把孩子们教育好，引导好，这才是我们
家长所关心的问题。在这里我向大家提几点建议：

就我的女儿来讲，她正处于13、14岁的阶段，是青春少年的
发育期，对社会人生似懂非懂。对父母话会产生某种叛逆的'
心里，导致父母的心里难以承受。关键的原因在于父母亲忙
于工作，没有细心的聆听女儿的意见和一些想法。使她有事
情要倾诉的时候，感到很无助。不知何去何从，从而产生心
里的叛逆。所以，作为人父，我们要把女儿的一些想法表露
出来，加以分析，有必要时换位思考，才能够更好的了解、
撑握女儿的心里。

父母不能整天在孩子面前以长辈面孔出现，有时也要以同学、



朋友的角色与孩子多沟通，多谈心，通过沟通和聆听、可以
互相了解、相互信任，大家一起讨论问题。交换意见，达成
共识。做到开心的事大家分享，不愉快的事大家分担并寻求
解决的方法。例如：前段时间，她的眼镜在学校的饭堂掉了，
心里感到很害怕，产生了心里压力，生怕我会责怪她，在学
校隔了两天才打电话给我，说话时吞吞吐吐。经过我了一番
安慰，才说出掉眼镜的事。当时我只有鼓励，眼镜掉就不要
啦，等回家爸爸才带你去配一个。只有安慰、宽恕、理解才
觉得父母永远是女儿的避风港。

孩子们正处于青春少年期，对社会还不够了解，正负乃是一
念之差。所以，做人先立品，我特别注重对孩子的品德教育，
时常告诫孩子，做人必须诚实、谦虚、有爱心；同时以身作
则，自觉遵守各项法规与公共道德。做孩子的好表率，抓住
每个机会，对孩子进行切身的品德教育。贯通社会的正能量，
传递中华美德，使整个校风更好，社会更和谐。

由此可见，教育与培养是我们家长不可推缷的责任和义务。
随着时代进步，我们要以时俱进，共同来培育这些孩子。同
时孩子的成长也离不开学校这片沃土，离不开老师辛勤培养。
还希望老师们多对孩子的关爱和呵护。使孩子在人生的旅途
不断的成长，以致明天会更好。
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自从可以生二胎后，很多的爸爸妈妈都有两个宝宝了。本文
章讲到的两个孩子都是双胞胎。但是虽然是同卵双胞胎，也
会有着不一样的性格。接下来就为大家讲讲怎么样让两个宝
贝和谐相处。

如果有两个孩子，孩子对公平的关注一般情况下是通过跟另
外一个孩子对比而得到的。因此，爸爸妈妈最好是看看孩子
到底先不要什么，而不是爸爸妈妈认为的需求。



网友“小雪”问

我们家两个孩子总是争吵打闹， 还有孩子如果不开心的话就
会乱发脾气。

专家回答说

1、兄弟姐妹之间的冲突是一定会经历的，如果没有影响到健
康的话，爸爸妈妈不用每次都去劝架。平时如果给孩子礼物，
或者在照顾孩子的时候，一定要注意公平的对待两个孩子。
孩子一般情况下会通过对比看看爸爸妈妈对自己好还是另外
一个好。

2、爸爸妈妈觉得孩子在发脾气其实很多时候都是我们觉得孩
子的表达方式让我们不舒服，所以最好是多花点时间在教育
孩子上，告诉他们应该怎么表达不满。这就是情绪管理的意
义所在!

网友“平平安安”问

专家回答说

孩子的成长过程中难免会有小吵小闹的，如果孩子经常这样
的话，不妨把他们分开一段时间，然后对孩子进行教育，告
诉孩子到底应该怎么来表达自己的情绪。对自己的兄弟姐妹
挥舞拳头绝对是一个不正确的行为。
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现在的孩子都是爸爸妈妈手心里的宝贝，他们的健康和安全
是每个家长都十分关心的，让孩子远离危险是至关重要的，
那么，爸爸妈妈如何教导孩子，让他们远离危险呢，快来跟
着小编看看吧!



远离危险的前提是让孩子知道什么是危险。爸爸妈妈要让孩
子知道什么是危险，孩子的识别能力现在还不是非常强大，
同时孩子的世界也比较单纯，因此，就算危险出现在面前，
坏人就在旁边，孩子或许还不能够分辨出来。爸爸妈妈要让
孩子知道怎么样识别危险，怎么样辨别好人坏人，如此一来
能够让孩子远离危险。

爸爸妈妈最好要让孩子懂得适时的寻求他人的帮忙。孩子遇
到危险的时候，仅仅依靠自己的力量来逃出险境是比较难的，
同时，孩子的经验还不是非常多，也许遇到危险不知道怎么
摆脱，所以，最直接的方法就是寻求他人的帮助。

教会孩子远离危险，爸爸妈妈要让孩子知道怎么样才能够自
救，像是大声呼叫救命、灵活应对危机、跑到人多的地方、
找警察帮忙之类的。

教会孩子远离危险，爸爸妈妈一定要让孩子知道不在家的时
候要和陌生人保持一定的距离，对于别人说的话不要一下子
就相信，不要被糖衣炮弹所欺骗了。

走丢了要找商场服务台或警察，平时和孩子一去出去玩，很
多时候一不留意孩子就可能走丢了，所以，平时爸爸妈妈就
要让孩子知道怎样处理这类型的问题。要是在商场走丢的，
最好的办法就是走到商场服务台求助;要是路上走丢，最直接
的办法就是找警察叔叔帮忙或者直接到派出所求助。

当孩子遇到危险的时候，应该懂得打紧急电话求助，所以各
类紧急电话一定要让孩子知道，让孩子懂得火灾要打119，报
警要打110，急救要打120。

让孩子要警惕陌生人，对于陌生人的话不要相信，也不要跟
着他走。
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大家好！

我是中二班xx的妈妈，今天有幸作为家长代表在此发言，首
先请允许我代表全体家长感谢小太阳幼儿园的领导、老师对
孩子们的悉心教育和无微不至的照顾，衷心地感谢你们，你
们辛苦了！

同时，我也要感谢曹老师给我这样一个机会来和大家探讨一
下关于孩子成长的话题。我知道在座有很多优秀的家长，我
非常愿意把我的一些想法来和大家作一个交流，我想，作为
家长，我们有着共同的天性，就是爱我们的孩子，希望我们
的孩子能够愉快健康地成长！

各位家长，我不知道你们是不是很满意自己的孩子？你们对
好孩子的定义是什么？对于中班的宝宝们，你们觉得会背几
十首唐诗，会数到一百，会谈钢琴，会画画的孩子就一定是
好孩子吗？在这里，我想和大家分享我的第一个观念：教孩
子一些知识很重要，但是教孩子正确的做人更重要！

你看，历史上的奸臣都是饱读诗书的人，很少有一个农民会
去祸国殃民，当然，我这样讲有点严重了，但是我真的对目
前我们的教育取向无比担忧，一味地追求所谓的“升学率”，
绝对是一种本末倒置！家长朋们，我们目前的当务之急就是
教会孩子正确的道德观念，让孩子从小懂得明辨是非，养成
良好的生活习惯，这比传授孩子一些知识和技要重要得多！
关于孩子的德育教育，我还有非常多的想法和心得，希望下
个学期能有机会和感兴趣的家长朋友深入细致地探讨这个话
题！

今天我想和大家分享我的第二个观念：家庭是孩子最好的学
校！回到乡村，我听得非常多的一句话就是家长对孩子说：
开学了，老师要给你们收骨头了！这句话的含义就是只有学



校才是孩子受教育的地方，只有老师才有教育孩子的职责。
事实上，今天在座的都是年轻的父母们，我想大家大家还是
会认同“家长是孩子最好的老师”这句话，但是如何把这句
话真正地落实下去，这就需要我们在生活中不可以有丝毫的
大意。

我常常看到一些家长很不拘小节，有时车窗一摇，一串香蕉
皮就扔了出来，全然不顾身边还有一双特别清澈的眼睛。其
实我们在每时每刻，都要记住我们对孩子的教育最重要的是
言传身教。回到新桥，我感触最深的是很多人都不讲交通规
则，在小镇上横冲直撞，我循规蹈矩地行车，常常让很多人
觉得有点傻，但是每当我在从来都无人值守的红灯前停车等
待，看着身边一辆辆的车子呼啸而过，我心里都觉得很悲哀，
当我们的孩子在唱着“红灯停，绿灯行”的时候，我们的家
长又在用我们的行动教会他们什么？当我们在家里为一些小
事和家人争吵不休的时候，我们又该如何去教导孩子学会团
结友爱呢？家长朋友们，你一定要知道，我们的一言一行都
有一双眼睛在旁边看着，教育不仅是学校老师的职能，家庭
才是我们孩子终身的学校！

最后，我想和大家分享我的第三个观念：孩子是你最好的朋
友！

我记得当时我说，虽然非非还不懂，但是我这个当妈的懂得
一个道理：说到就要做到！所以我们非非现在也常说一句话：
我说话算话！我觉得这才是真正的尊重我们的孩子，和孩子
平等地相处，成为孩子生活中最好的朋友，这样才能伴随着
孩子快乐地成长！

最后祝大家新的一年事事顺利，全家幸福安康！


